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Александр АЗАРКИН

оценка получена
В центральном офисе пао «Газпром» в Санкт-петербурге состоялось совещание по рассмотрению производственно-
хозяйственной деятельности ооо «Газпром трансгаз Саратов» за 2024 год.

ооо «Газпром транСГаз СаратоВ» В Социальных Сетях

Лахта Цетр. Фото Олега Королевского

Парк автомобильной спецтехники ООО «Газпром транс-
газ Саратов» пополнился азотной компрессорной станцией 
СДА-5/11М производства Уфимского компрессорного заво-
да на шасси КАМАЗ-43118.

Азотные компрессорные станции предназначены для по-
лучения из атмосферного воздуха инертной газовой смеси на 
основе азота с низким содержанием кислорода непосредствен-
но на месте потребления.

В промышленности, в частности газовой, подача вышеупо-
мянутой смеси под давлением используется при испытании и 
консервации трубопроводов, всевозможных резервуаров и ем-
костей (при консервации азот обеспечивает еще и антикоррози-
онную защиту).

Самоходные азотные компрессорные установки способны 
работать от нескольких часов до нескольких месяцев. Они по-
зволяют получать азот с производительностью до 1800 нм3/час, 
давлением до 400 бар и концентрацией азота от 90 до 99%.

Начальник производственного отдела по эксплуатации ком-
прессорных станций ООО «Газпром трансгаз Саратов» Иван 
Евдакимов отметил, что в Обществе используется аналогичная 
установка, а приобретение дополнительной позволит расши-
рить имеющиеся возможности.

«Использовать установку планируется при проведении 
работ повышенной опасности на технологических трубо-
проводах компрессорных станций, на объектах газораспре-
делительных станций, а также на отдельных участках ли-
нейной части, когда мы должны азотом вытеснить газовоз-
душную смесь и затем приступать к дальнейшим работам», 
– рассказал Иван Иванович.

Новая техника встанет на баланс Управления аварийных и 
восстановительных работ Общества.

Филипп КОЧЕТКОВ

раСширяя ВозможноСти

В совещании под руководством члена Правления, началь-
ника Департамента ПАО «Газпром» Вячеслава Михаленко 
приняли участие руководители и специалисты шести Депар-
таментов головной компании, ООО «Газпром газобезопас-
ность» и ООО «Газпром газнадзор». С докладом выступил 
генеральный директор ООО «Газпром трансгаз Саратов»  
Владимир Миронов, который рассказал о результатах рабо-
ты предприятия за 2024 год.

На мероприятии было озвучено, что коллектив ООО 
«Газпром трансгаз Саратов» в течение 2024 года выпол-
нил поставленные перед ним задачи по стабильной транс-
портировке природного газа и его бесперебойной постав-
ке потребителям Саратовской, Тамбовской и Пензенской 
областей. При этом отмечено, что газотранспортная си-
стема Общества сейчас является одной из самых востре-
бованных и загруженных в Единой системе газоснабже-
ния России.

Подчеркнута роль предприятия в обеспечении надеж-
ных поставок газа в Республику Узбекистан через террито-
рию Республики Казахстан, а также стабильной транспорти-
ровки газа в другом экспортном направлении – по газотран-
спортному коридору из России в Турцию (через газопрово-
ды «Голубой поток» и «Турецкий поток»).

Представителями «Газпрома» был сделан акцент на по-

ложительной динамике показателей надежности эксплуата-
ции основного оборудования компрессорных станций и по-
вышении уровня подготовки эксплуатирующего персонала.

Руководители и специалисты профильного Департамента 
ПАО «Газпром» также отметили значительное увеличение 
объемов внутритрубной дефектоскопии линейной части ма-
гистральных газопроводов. Профильными подразделениями 
высоко оценена работа по направлению эксплуатации газо-
распределительных станций, а также по энергетическому и 
метрологическому направлениям деятельности.

Позитивными итогами работы предприятия за 2024 год 
обозначены: высокие показатели реализации инвестици-
онной программы, рост доли газомоторной техники соб-
ственного автопарка, работа по переустройству производ-
ственных объектов в зоне реализации региональных проек-
тов строительства и реконструкции транспортной инфра-
структуры, выполнение ремонта автомобильной техни-
ки своими силами и недопущение дорожно-транспортных 
происшествий по вине водителей Общества.

В заключение совещания производственно-хозяйственная 
деятельность Общества за 2024 год получила положитель-
ную оценку.

Азотная КС на базе УМТСиК

Вся «начинка» азотной компрессорной станции – отечественная
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Отдел управления имуществом

Записала Юлия ЛОЗИНСКАЯ

тВои люди, маГиСтраль!

я помню, я ГоржуСь!

душа отдела
12 апреля юбилей отмечает заместитель начальника отдела управления имуществом 
алексей ктиторов.

Алексей Викторович пришел на наше 
предприятие в 2003 году молодым, но 
уже достаточно опытным специалистом. 
В регистрационной палате, где он тру-
дился до этого, он занимался регистра-
цией прав на объекты недвижимого иму-
щества. В первые годы биографии в Об-
ществе главным направлением деятель-
ности стало оформление передачи прав 
на объекты жилой недвижимости от Об-
щества к работникам.

С течением времени в круг его обязан-
ностей вошли работа с непрофильными и 
неэффективными активами, проведение 
мероприятий по отчуждению  – продаже 
и передаче органам власти объектов не-
производственного назначения. Если го-
ворить простыми словами, Алексей Кти-
торов помогает Обществу избавляться 
от имущества, которое висит на балан-
се предприятия мертвым грузом, прино-

Военное детСтВо Валентины пучкоВой
Сегодня в нашей рубрике – рассказ о тяжелой тыловой работе в годы Великой отечественной 
войны Валентины ивановны пучковой – бабушки юрисконсульта 1 категории юридического 
отдела юлии лозинской.

Я родилась в 1932 году в маленьком, но очень 
красивом селе Беково Пензенской области в 
счастливой и благополучной семье. Мой папа 
был главным бухгалтером госбанка, а мама 
всегда была дома и окружала нас уютом и за-
ботой. Я росла со старшей сестрой Зиной – 
озорной красавицей и заводилой. Она была 
очень яркая и звонкая и прожила такую, как 
она сама, жизнь. В 1939 году родился мой брат 
Владимир – наша радость и безграничный та-
лант, а уже потом, после войны, самый млад-
ший брат – Виктор.  

Из довоенного детства помню мало, но 
знаю, что оно было счастливым и светлым. У 
нас был хороший дом, но, правда, не свой, а го-
сударственный, банковский. Я прожила в нем 
прекрасные годы от рождения до окончания 
школы и оттуда уехала в Саратов – учиться в 
университете. 

22 июня 1941 года вся радость и безмя-
тежность закончились в один миг.  Начались 
страшные для всей страны годы Великой От-
ечественной войны… 

Папа ушел на фронт вместе со всеми, а 
мы только изредка получали скупые письма-
треугольники. Да и тому были рады, ведь глав-
ное – жив! Будучи бухгалтером по профессии, 
папа на фронте вел учет и оформление воен-
нослужащих и все финансовые дела части, в 
которой служил. Не раз попадали они под бом-
бежки. Один раз засыпало так, что сравняло с 

землей. Выживших было мало, папа был тяже-
ло контужен и долго лежал в госпитале, но как 
восстановился – сразу на фронт! 

Мы остались с мамой в тылу, но рядом бом-
били крупный железнодорожный узел – Рти-
щево. Узнав о войне и увидев, что она делает с 
нашим народом, мы повзрослели в одночасье. 
Наша жизнь изменилась раз и навсегда.

Вместе с такими же, как и я, подростками 
вечерами мы ухаживали за ранеными в госпи-
тале. Днем ходили в школу, а потом – бегом в 
госпиталь. Читали и писали письма для фрон-
товиков, читали солдатам книги, пели песни, 
кормили с ложечки тех, кто не мог есть сам. 
Мы выносили горшки и судна в яму далеко от 
госпиталя. Особенно тяжело было зимой на 
морозе: мы несли судна и, спотыкаясь, падали 
в сугроб, разливая их содержимое. Нам помо-
гал старенький сторож – дядя Вася, он старал-
ся сделать наш путь более удобным и расчи-
щал дорожку от наледи, хотя иногда и покри-
кивал на нас за «руки-крюки». Санитария тог-
да работала даже лучше, чем сейчас – все было 
засыпано хлоркой, от которой сильно щипало 
глаза и руки. Мы стирали бинты и марлю, ко-
торые еще можно было использовать, ведь ка-
тастрофически не хватало перевязочного ма-
териала. Мы убирались в госпитале, заправля-
ли койки, таскали больных – делали все то же, 
что и взрослые. Мы прекрасно понимали, что 
наша помощь необходима раненым, врачам, 
медсестрам, которых было очень мало. Мы 
должны помочь победить.

Мы с классом ездили в совхоз для убор-
ки урожая. Особенно тяжело было из гуртов 
(хранилищ) грузить в машину свеклу.  В вось-
ми километрах от Беково был сахарный завод, 
но сахара никто из нас не видел – все отправ-
ляли на фронт. Тяжело было в октябре – уро-
жай весь смерзался в гуртах, и его невозможно 
было разделить на отдельные плоды. Руки ле-
денели до крови, мы мерзли, так как варежки 
берегли для зимы, а ладони обматывали тряп-
ками. Обернем руки и разделяем эту свеклу. А 
потом в полуторку загружаем.

Домой приходим – мама в слезах! Чем нас 
кормить? Во что одевать? Чем дом топить? 
Помню, весной ходили за дровами на гору 
Шихан, сушняк набирали. У мамы подруга 
была, тетя Полина. Они такие вязанки вязали 
– мы с сестрой от земли их оторвать не могли, 
а они на горбу своем носили. Нам навяжут по 
нашим силам, и тащим. Брат Володя был ма-

леньким, его с собой не возьмешь, оставляли 
дома с соседями, а часто даже одного, и пере-
живали, как он там. 

Помню карточки – это что-то страшное! 
Их выдавали на месяц на каждого. Маленькие 
картонки, меньше обычной почтовой марки, 
цветом что-то между бежевым и розовым, и на 
каждой крохе – цифра черным: 100 или 200 г. 
На взрослого и на ребенка. Их теряли, особен-
но дети, их воровали из сумок мародеры. Если 
в соседнем доме слышны плач, крики ребенка 
и раздирающие душу рыдания матерей – зна-
чит или похоронку принесли, или карточку 
хлебную потеряли. Потеря карточки – это го-
лод. И когда в наше время, в период этой ужас-
ной эпидемии кто-то в Думе предложил вве-
сти карточки, у меня мурашки по телу побежа-
ли. Старшее поколение возмутилось: зачем ре-
анимировать эти злосчастные карточки, мы до 
сих пор не забыли те! 

Все были заняты. Не было минуты, которая 
была бы не на благо советским солдатам и де-
лам, приближающим победу. Мама взвешива-
ла хлеб по карточкам работникам госбанка, а 
мы с сестрой отрезали 200, 300, 500 г., скла-
дывали все в бумагу, пакетов тогда не было 
и в помине, а дома, чтобы ни дай Бог не уро-
нить, не потерять, аккуратно приклеивали на 
них лист. После чего мама сдавала отчет в пе-
карню: «Получено хлеба столько-то, карточек 
столько-то». И эта ответственность не только 
за свои, но и за чужие карточки, была нашей 
домашней работой.

В каждой семье были потери. И не по одно-
му человеку. Сын, брат, отец, муж, сестра и т.д. 
Столько горя и слез было вокруг. Эти черные 
тарелки репродуктора каждый день голосом 

Левитана сообщали: «Наши войска остави-
ли город…». И так изо дня в день. Люди жда-
ли, когда же наша армия погонит этого фаши-
ста, которого мы не звали на свою землю, и ко-
торый подошел аж к самой Москве. Страшно 
было думать, что сдастся Москва, наша столи-
ца. Ведь Гитлер вовсю готовился к параду на 
Красной площади.

Но была Великая битва под Москвой! И по-
гнал русский солдат фашиста. Выстоял наш на-
род! И был наш парад в 1945 году! На нашей 
Красной Площади, в нашей освобожденной 
стране! И голос Левитана вещал приятные серд-
цу каждого слова: «Говорит Москва! Наши вой-
ска освободили город… поселок… деревню…!» 
Были битвы, страшные. Под Москвой, Курском, 
Сталинградом… За каждый уголок нашей Роди-
ны доблестные воины сражались не на жизнь, а 
на смерть. Сколько их полегло… Кровью залита 
вся земля наша. И Запад весь освободили, и там 
гибли наши, жаль, добро забылось быстро... 

Папа мой, слава Богу, вернулся живым, 
был награжден орденом «За отвагу», но рано 
ушел из жизни. Война оставила глубокий 
след на его здоровье. Мамин младший брат 
погиб 8 мая в Берлине, сгорел в танке. Второй 
мамин брат погиб в начале войны: пал смертью 
храбрых в битве под Москвой. У него осталось 
шестеро детей мал мала меньше. Воспитывали 
их всей родней и всем селом. 

 Долгожданная Победа пришла, как в пес-
не – со слезами на глазах: на одной стороне по-
селка – крики и слезы по погибшим, на другой 
– песни, пляски, слезы радости и долгождан-
ные объятия с победителями! 

Валентина Ивановна Пучкова

Бережно хранимые награды

ся таким образом лишь убытки. Он также 
ведет соответствующую отчетность.

С годами Алексей Викторович не толь-
ко сам стал ценным специалистом, но и спо-
собствовал тому, что на наше предприятие 
устроились сразу несколько профессиона-
лов своего дела с его прежнего места рабо-
ты. Среди них был и начальник отдела Алек-
сей Романенко. Юбиляра вполне можно на-
звать душой и объединяющей силой отдела, 
человеком широких знаний и большого жиз-
ненного опыта, который всегда придет на по-
мощь, поможет, проконсультирует не только 
по рабочим, но и личным вопросам.

Сослуживцы Алексея Ктиторова от-
зываются о нем очень тепло, отмечая его 
тактичность, интеллигентность, отзыв-
чивость и тонкое чувство юмора. А важ-
ной деталью, подчеркивающей уваже-
ние, является тот факт, что в отделе даже 
записывают цитаты юбиляра, которые 
также характеризуют автора. Одна из 
них гласит: «Не всегда смена обстанов-

ки ведет к изменению внутренней сути». 
И действительно, по их словам, Алексей 
Викторович верен себе и практически не 
изменился к значимой дате.

Фамилия Ктиторов – довольно редкая, 
но также многое говорит о своем носите-
ле. На Руси ктитором называли избран-
ного старосту, который заботился о делах 
церкви, порядке в ней и вел отчетность. 
Алексей Викторович, являясь человеком 
искренней веры, что символично обладает 
всеми качествами, которые были присущи 
людям данного рода профессии. 

Свободное от работы время юбиляр 
любит проводить с семьей, на природе. 
И еще один говорящий факт – Алексей 
Ктиторов с первых дней специальной во-
енной операции  – не только активный 
участник волонтерского движения, но и, 
по возможности, помогает бойцам, уча-
ствуя в других гуманитарных акциях.
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племя молодое, знакомое
В начале апреля работники управления технологического транспорта и специальной техники провели производственную 
экскурсию для детей работников филиала.

м
ероприятие прошло при поддержке первичной про-
фсоюзной организации и Совета молодых ученых и 
специалистов УТТиСТ, а также при непосредствен-

ном участии начальника филиала Сергея Сидоркина.
Экскурсия для маленьких газовиков началась в Учебно-

производственном центре. Им раскрыли образовательный 
процесс, показали классы и действующие стенды.

Хранитель Музея трудовой славы Общества Екатерина 
Грачева рассказала детям о ярких страницах истории сара-

и рапира, и айкидо, и кадриль
Герой нашей постоянной рубрики – ведущий инженер транспортного отдела ооо «Газпром трансгаз Саратов» илья чечнев. еще в детстве он 
увлекся фехтованием, несколько лет назад занялся айкидо, а недавно начал танцевать кадриль.

Полосу подготовил Филипп КОЧЕТКОВ

и
лья Владимирович посвятил Обще-
ству 24 года. Он окончил автомеха-
нический факультет Саратовского го-

сударственного технического университе-
та имени Гагарина Ю. А. и, еще будучи сту-
дентом устроился работать на частную стан-
цию, которая по договору обслуживала ав-
томобили ООО «Газпром трансгаз Саратов». 

«Когда Общество начало расширять 
базу УТТиСТ, построило линию техниче-
ского контроля, меня пригласили на ра-
боту. Институт я окончил в 2000 году, а в 
2001-м стал слесарем на этой линии. По-
степенно дорос до должности ведуще-
го инженера – участвовал в конференци-
ях молодых специалистов, стал техни-
ком производственно-технического отде-
ла, инженером этого отдела, потом инже-
нером второй категории. Затем начальник 
транспортного отдела предложил мне ме-
сто в администрации, где я продолжил раз-
виваться и тружусь по сей день», – расска-
зал он.

Работа на нынешней должности нравит-
ся Илье Владимировичу множеством не-
тривиальных задач, выполнение которых 
несовместимо с шаблонным мышлением.

В фехтование он пришел в девять лет, 
причем произошло это, по его словам, 

уВлеченные люди

по воле случая, хотя на выбор, конечно 
же, повлиял и Михаил Боярский в роли 
Д`Артаньяна.

«В девять лет я был очень активным – и 
в музыкальную школу ходил, и в духовом 
оркестре играл, посещал морской кружок. 
В общем, участвовал во всем, что было по-
близости от дома. Надо сказать, что в Са-
ратове очень сильна фехтовальная тради-
ция. У нас есть олимпийские чемпионы, 
у нас – одна из первых в России школ по 
фехтованию, которую создал легендарный 
Григорий Ильич Шварц. И вот однажды 
в общеобразовательную школу, в которой 
мы учились вместе с семилетним братом 
Сергеем, пришли тренеры из школы фех-
тования. Я на это собрание не попал, а брат 
заинтересовался. И как-то я возвращался до-
мой, смотрю, а брат вместе с отцом куда-то 
идут. Оказалось, что в фехтовальную школу 
на улице Рабочая. Я пошел с ними, и выяс-
нилось, что в этот спорт можно прийти толь-
ко с девяти лет. Брат расстроился, конечно, 
но в итоге нам предложили вариант – если 
фехтованием начну заниматься я, его тоже 
примут, но с условием, что я буду за братом 
присматривать. Так все и началось», – поде-
лился Илья Владимирович.

Еще школьником он выступал за област-
ную сборную, участвовал во множестве 
соревнований – и регионального, и все-
российского масштаба, затем продолжил 
спортивную карьеру уже студентом. 

«Мне нравилось, все получалось – рос 
уровень. Спорт этот очень развивает. Вла-
дение оружием – это и единоборство, и 
своеобразная культура, и сложившиеся 
традиции! Много лет занимался», – про-
должил он.

«После института – семья, быт. Фехто-
вание требует и времени на тренировки, и 
финансовых затрат. А когда дети пошли, а 
у меня их двое, стало уже не до того. Увле-
чения сместились. Стал, как говорится, 
спортсменом выходного дня – волейбол, 
баскетбол, футбол… Постепенно накопи-
лись травмы, смещения, грыжи, разорвал 
ахиллово сухожилие, повредил мениск… 

Между тем, в мире, в том числе в Рос-
сии, набрало популярность историческое 
фехтование, которое значительно отлича-
ется от спортивного. В спортивном – стро-
гий свод правил, позволяющий оценить 
прежде всего уровень спортсмена. То, как 
фехтовали во времена мушкетеров, – дру-
гое, тут нельзя пропустить восемь уколов 
и продолжать бой, один укол в голову ре-
шает все. Когда я увидел, как люди фехту-
ют обеими руками, подумал, что это долж-
но очень развивать мозг – это совершенно 
иные навыки! Так, как фехтуют спортив-
ные фехтовальщики, Д`Артаньян не фехто-
вал! Ему это и не было нужно. И года четы-
ре назад, когда у меня уже появилось вре-
мя, так как дети подросли, я занялся исто-
рическим фехтованием HEMA (Historical 
European Martial Arts – исторические евро-
пейские боевые искусства. – ред.)», – рас-
сказал Илья Владимирович.

В тот же период он начал занимать-
ся айкидо – принял решение освоить это 
боевое искусство, когда привел младшего 
сына в секцию и увидел объявление о на-
боре группы для взрослых: «В айкидо нет 
соревновательной составляющей, это, ско-
рее, философия, развитие тела. В итоге за 
пару лет фехтование и айкидо помогли мне 
восстановить организм».

Тем не менее, постепенно Илья Чечнев 
осознал, что ему ближе спортивное фехто-
вание.

«Год назад решил перейти в ветеранский 
фехтовальный спорт. В Саратове уже две-
надцать лет проводят турниры памяти Гри-
гория Ильича Шварца, начал тренировать-
ся – сначала раз в две недели, потом – каж-
дую. В общем, втянулся заново. Принимал 
участие в соревнованиях, вступил в феде-
рацию. Ежегодно федерация разыгрывает 
Кубок России, состоящий для рапиристов 
из 12 этапов. По результатам этапов кубка 
четверо лучших спортсменов отправляют-
ся на чемпионат мира. Это звучит, как вы-
зов!» – отметил Илья Владимирович.

В марте этого года он в течение двух не-
дель принимал участие в Кубке России, ко-

торый проходил в Москве, а затем – в со-
ревнованиях в Саратове, и в обоих случаях 
занял призовое второе место. Следующим 
этапом для газовика может стать Чемпио-
нат России, который в конце апреля также 
пройдет в столице.

«Три раза в неделю я занимаюсь айкидо, 
раз в неделю фехтую, а в последнее вре-
мя жена меня подбила на совместные за-
нятия кадрилью. Отказываться не хочет-
ся ни от чего. Целенаправленно к чемпи-
онату не готовлюсь, а просто занимаюсь 
тем, что мне нравится и приносит удоволь-
ствие. Уже давно цель для меня – не побе-
да, а осознание того, в какую еще сторону 
можно развиваться», – резюмировал Илья 
Владимирович.

«Фехтовальный поединок достаточно 
скоротечен, соперники разные, под каж-
дого надо подстроиться, понять слабые 
и сильные его стороны, за доли мгнове-
ния осмыслить, что можешь противопо-
ставить. Это приучает к быстрому при-
нятию решений, что, на мой взгляд, по-
могает и в жизни, и в работе. Я уже го-
ворил, что мне нравятся нетривиальные, 
«горящие» задачи», – ответил он на во-
прос, как связаны в его жизни фехтова-
ние и ежедневная работа.

товского трансгаза, в том числе о зарождении газовой про-
мышленности в годы Великой Отечественной войны, а так-
же поделилась с ними данными о производственной дея-
тельности ООО «Газпром трансгаз Саратов» в последние де-
сятилетия, его значении для газовой отрасли России.

По пути в УТТиСТ ребята посетили Мемориальный ком-
плекс «Начало большого газа» в Елшанке. Кроме знаменитой 
стелы они смогли увидеть установленный в прошлом году – в 
честь 60-летия ООО «Газпром трансгаз Саратов» – монумент, 
посвященный развитию отрасли. 

На территории филиала школьники осмотрели технику, 
на которой работают их родители, узнали подробности про-
фессиональной деятельности старшего поколения.

«Это очень важно, дорогие ребята, что вам интересна 
работа ваших близких, небезразлично то, что стало делом 
жизни для ваших мам и пап. Многие наши сослуживцы 
именно так и пришли в газовую отрасль – заинтересова-
лись ею еще в школьные годы. Перед каждым из вас от-
крыты все дороги. Хотелось бы, чтобы дороги эти вели в 
Газпром. Продолжайте династии! Создавайте новые стра-
ницы великой истории российской газовой промышлен-
ности», – обратился к гостям УТТиСТ Сергей Сидоркин.

Экскурсанты проявили большую заинтересованность 
увиденным, они активно фотографировались на память, за-
дали сопровождавшим их взрослым множество вопросов и 
получили на них ответы

Защищайтесь!

Эмоции – положительные

В Музее трудовой славы Общества

Работа в Газпроме дает вот такие возможности!

Илья Чечнев

кадроВая политика
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коСмичеСкие уСпехи баСкетболиСтоВ
на этой неделе в Сок «родничок» прошли финальные соревнования по баскетболу в рамках 
Спартакиады ооо «Газпром трансгаз Саратов».

Филипп КОЧЕТКОВ

В итоговых играх приняли участие ба-
скетболисты Башмаковского, Петровского 
и Балашовского ЛПУМГ, а также Админи-
страции, УАВР и УМТСиК.

 На площадке сошлись самые сильные ко-
манды Общества, спортсмены продемонстри-
ровали высокий класс мастерства. Умные 
передачи, ловкие перехваты, точные броски – 
как говорится: «Такой баскетбол нам нужен!».

По итогам двухдневного марафона «зо-
лото» получила команда Администрации, 
«серебро» – баскетболисты Балашовского 
ЛПУМГ, а «бронзу» – спортсмены Петров-
ского филиала.

Лучшими игроками были признаны: 
Александр Сафонов – капитан команды Ад-
министрации, Артем Гуркин (Балашовское 
ЛПУМГ), Сергей Дружаев (УМТСиК) и 
Руслан Аджиев (Петровское ЛПУМГ).

«Поздравляю с успешной игрой. Несмо-

мышка-норушка, наши планы не рушь-ка!
В преддверии дачного сезона и майских праздников, которые люди зачастую проводят на природе, необходимо напомнить о 
профилактике геморрагической лихорадки с почечным синдромом (ГлпС) – тяжелого инфекционного заболевания, которое 
поражает мелкие кровеносные сосуды, почки, легкие и другие органы человека. 

б
ольшая часть случаев заболевания приходится на лето и 
осень из-за высокой численности грызунов и активности 
людей на природе в это время года. 

ГеморраГичеСкая лихорадка С почечным Синдромом 
(ГлпС) – острое инфекционное заболевание, вызываемое виру-
сами. Относится к группе особо опасных природно-очаговых 
инфекций. Природные очаги ГЛПС формируются в листвен-
ных и смешанных лесах, лесостепных ландшафтах. Они широ-
ко представлены на территории Саратовской области. 

«Резервуаром» вируса ГЛПС в природе являются мышевид-
ные грызуны: рыжая полевка, обитающая в смешанных лесах, 
а также полевая мышь, желтогорлая мышь, полевка обыкно-
венная, домовая мышь, серая крыса. У грызунов геморрагиче-
ская лихорадка протекает без клинических проявлений как хро-
ническая инфекция.

Вирус из организма грызунов выделяется естественным пу-
тем, заражая лесную подстилку, воду, продукты питания.  

В холодное время года грызуны мигрируют в дома, дачные 
постройки, загрязняя предметы обихода и продукты. Вирус мо-
жет длительное время сохраняться на загрязненных поверхно-
стях и передаваться человеку воздушно-пылевым путем.

Чаще всего человек заражается при вдыхании пыли, зара-
женной вирусом ГЛПС, а также при употреблении воды, пище-
вых продуктов, овощей и фруктов, загрязненных выделениями 
грызунов. Заражение в большинстве случаев происходит при 
проведении сельскохозяйственных работ, лесоразработках, ра-
ботах на дачных и приусадебных участках, посещении леса для 
сбора ягод и грибов, рыбалке, отдыхе на природе. 

Период от момента заражения до начала заболевания со-
ставляет 7-25 дней, в среднем – 17 дней, в редких случаях – 40.

Заболевание начинается остро, с подъема температуры 
тела до 38-40°, озноба, резких головных болей, болей в мыш-
цах. Отмечается покраснение лица, шеи, верхней половины 
туловища. Глаза воспалены, становятся красными. У части 
больных теряется острота зрения. 

Начальную стадию ГЛПС часто принимают за грипп. В ряде 
случаев отмечаются носовые кровотечения, появляется кровь 
в моче. Больные жалуются на боли в животе и поясничной об-
ласти. Количество мочи резко уменьшается, в тяжелых случа-
ях развивается анурия – полное прекращение выделения мочи. 

Учитывая серьезность клинических проявлений и тяжесть 
заболевания, лечение больных ГЛПС проводится в стационаре. 
При появлении первых признаков заболевания необходимо не-
замедлительно обращаться к врачу. Больные ГЛПС опасности 
для других людей не представляют.

Вакцины от ГЛПС не существует. Профилактика мышиной 

ным способом. Весной перед началом сезона дачные по-
мещения рекомендуется тщательно вымыть с примене-
нием дезинфицирующих средств (раствора хлорамина, 
хлорной извести), высушить постельные принадлежно-
сти на солнце в течение не менее четырех часов, вымыть 
всю посуду горячей водой и продезинфицировать, прове-
сти дератизацию.

При уборке дачных, подсобных помещений, гаражей, 
погребов рекомендуется надевать ватно-марлевую повяз-
ку из четырех слоев марли и резиновые перчатки. Во вре-
мя уборки не следует принимать пищу, курить.

Пищевые продукты следует хранить в недоступных 
для грызунов местах. Категорически запрещается употре-
блять в пищу подпорченные или загрязненные грызунами 
продукты. Вода для питья должна быть кипяченой. 

Помните о том, что любое скопление мусора или отхо-
дов привлекает грызунов, создает благоприятные условия 
для их размножения. Не захламляйте жилье и подсобные 
помещения, дворовые участки, особенно частных домов-
ладений, своевременно вывозите бытовой мусор.

Для надежного предупреждения заражения ГЛПС не-
обходимо проводить истребление грызунов всеми доступ-
ными средствами на территории дач, садов, частных по-
строек и т.д.

Ни в коем случае нельзя прикасаться к живым или 
мертвым грызунам без рукавиц или резиновых перчаток.

При посещении леса необходимо строго соблюдать 
личную гигиену: мойте руки перед едой, не оставляйте 
пищу для грызунов, избегайте употребления немытых 
продуктов и воды из неизвестных источников. Посуду и 
пищу нельзя раскладывать на траве, пнях – для этих це-
лей необходимо использовать клеенку, а на ночь лучше 
всего пищевые продукты упаковывать в пакеты и под-
вешивать на дерево. Для ночлега следует выбирать су-
хие, не заросшие кустарником участки леса. Избегайте 
ночевок в стогах сена и соломы, закрывайте щели в па-
латке от грызунов.

Будьте здоровы и приятного отдыха на природе!

лихорадки сводится к предупреждению контакта с грызунами 
и их выделениями. В идеале следует исключить возможность 
проникновения грызунов в жилые помещения и хозяйствен-
ные постройки, для чего следует заделывать вентиляционные 
отверстия металлической сеткой и зацементировать щели и 
отверстия. Но, к сожалению, не всегда получается выполнить 
эти условия. Помните о том, что в период долгого отсутствия 
людей в дачных домиках в зимний период, в него заселяются 
грызуны. Поэтому, приехав на дачу, первым делом необходимо 
проветрить помещение в отсутствие людей.

Уборка помещений должна проводиться только влаж- Врач-эпидемиолог МСЧ Галина АРхИПОВА

Ваше здороВье

тря на серьезные производственные задачи, 
вы успеваете заниматься любимым спортом и 
достигаете в нем вершин. В преддверии Дня 
космонавтики вы показали космические успе-
хи и результаты! Молодцы!» – отметил вру-
чавший победителям медали и кубки предсе-
датель ОППО «Газпром трансгаз Саратов про-
фсоюз» Александр Водолагин.

Прямая трансляция матчей сопровожда-
лась подробными комментариями проис-
ходящего на площадке! Впервые в истории 
Общества мастерство комментаторов про-
демонстрировали спортсмены – Александр 
Азаркин (Администрация) и Владислав За-
икин (Балашовское ЛПУМГ).

Трансляцию можно было увидеть и услы-
шать в ГИД, а также на канале Общества в 
Rutube. Запись доступна на тех же площадках.

В атаке – лидер команды Администрации Александр Сафонов

Призеры соревнованийПолуфинал: Балашовское ЛПУМГ – УМТСиК Матч за «бронзу»: УАВР – Башмаковское ЛПУМГ


